



Jahresrückblick 2023

Liebe Mitglieder,
liebe Freunde und Freundinnen des
Therapeutischen Reitvereins St. Martin eV !

Regen, Regen, Regen – seit 16 Jahren gab es nicht mehr so viel Niederschlag wie im vergangenen Jahr. Die Wasservorräte in den Böden konnten sich erholen und die Pferde durften erstmals seit langem wieder bis in den späten Oktober auf die Weiden, während in der Nachbarschaft die Rasenmäher kaum stillstanden.

*Nahezu täglich waren wir dankbar für das schützende Dach unserer Reithalle! Passend dazu feierten wir im August Hallen-Geburtstag. 10 Jahre und 10 Monate waren vergangen, seit wir im Oktober 2012 die Halle einweihten. Wir feierten das Jubiläum mit der neuen inklusiven Reiterpass-Prüfung, an der 7 junge Reiter*innen mit Erfolg teilnahmen, mit einer Pony-Karawane für Kinder aus dem Dorf und mit einem wunderschönen Kinderkino-Nachmittag, bei der unser selbstgedrehter Niedernjesa-Krimi zur Uraufführung kam (Fotos: www.thrv-sanktmartin.de). **Danke**, Katharina und Lucy, für ein halbes Jahr intensiver Vorbereitung auf dieses Ereignis, und: Danke, allen Helfer*innen am Festtag!*

*Im Frühsommer konnten wir uns über Zuwachs am Hof freuen: Wie schön, dass Neele mit ihrem Janusz zu uns gefunden hat! Beide unterstützen uns tatkräftig in der Therapie. Im Herbst hielt außerdem eine 8-köpfige Ziegenherde Einzug bei uns und hilft seitdem, die steile Hangweide kurz zu halten. Freunde & Familie begleiteten die Ziegen zum Ende der Weidesaison beim „Almabtrieb“ in ihr Winterquartier am Hof. **Danke**, Imke, Jonas und Philipp für das stimmungsvolle Fest und die Möglichkeit mit unseren Klient*innen jederzeit die Ziegen zu besuchen!*

*In Bischhausen übernahmen derweil die Hunde das Regiment. 17 Königspudel -Welpen machten die Klient*innen auf dem Falbenhof glücklich und entlasteten die Ponys von der Therapie-Arbeit. Fast ein Wunder, dass Ulle, trotz Pudelgewusel und Schlafmangel, mit Lukes, Miris und Jessis Hilfe den Hof noch soo wunderschön für das Peer & Jenny-Seminar im Oktober herrichten konnte! Wir freuen uns, dass Luke seinen Freiwilligendienst um ein ½ Jahr verlängert hat! In Niedernjesa begann Finte seinen Bundesfreiwilligendienst. Seinem handwerklichen Geschick verdanken wir bisher: einen Weihnachtsdress für ELZA, eine neue Feuerstelle im Patientengarten, einen Ziegenspielplatz, sowie einen Eulenkasten für die Scheune. Luke und Finte wetteifern um den Sieg im Wettbewerb für den „gepflegtesten Therapiehof rund um Göttingen“ – ein Kopf-an-Kopf-Rennen !!*

*In diesem Jahr machten sich die massiven Erhöhungen der Tierarztgebühren bemerkbar! Dass alle Tierarzkosten & Zahnbehandlungen aufgebracht wurden, dass wir einigen bedürftigen Klient*innen die Reittherapie ermöglichen können, dass wir im Sommer das Hallen-Jubiläum feiern konnten, all das verdanken wir unseren treuen SpenderInnen:*

Firma grewe GmbH & Co.KG, der D.&I.-Fandrey-Stiftung, Frau Dr.Uffmann und Frau Dr.Sonja Kling. Wir danken von Herzen!



*Kommt gesund und gut gelaunt ins Neue Jahr!
Das wünschen Euch
Ursel & Markus*